

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



28.11.2025

### Sichere Laufstrecken in Münchener Parks und Grünanlagen

Die Stadtverwaltung wird aufgefordert, in mindestens vier städtischen Grünanlagen sichere Lauf- und Joggingstrecken anzulegen. Diese müssen bis 23:00 Uhr so ausgeleuchtet und überwacht werden, dass keine Angsträume entstehen. Frauen und Männer sollen auch nach Einbruch der Dunkelheit ohne Gefahr alleine laufen gehen können.

#### Begründung

Laufen, Walken und Joggen sind als Sport sehr gesund und vor allem von jeder Frau und jedem Mann unabhängig und nach persönlichem Zeitplan leicht machbar. Jedoch gibt es immer wieder Überfälle und sexuelle Übergriffe beim Laufen, besonders auf Frauen. Es muss in der sicheren Landeshauptstadt München möglich sein, solche Laufrunden auszuweisen, die entsprechend beleuchtet und auch überwacht werden, sei es durch den Kommunalen Sicherheitsdienst, Polizei, Kameras oder entsprechenden Notfallknöpfen. Außerdem müsste es Angaben über die Länge der Runde oder der Strecke geben, damit man seine persönliche Kilometerleistung errechnen kann. Der Belag der Wege sollte nicht Asphalt, sondern Sand - und damit gelenkschonend - sein.

Zu prüfen sind: Luitpoldpark, Hirschgarten, Ostpark, Westpark, Isar, Pasinger Stadtpark, Siemens Sportpark, Südpark (Sendlinger Wald), Olympiapark, etc.

**Ulrike Grimm (Initiative)**  
Stadträtin

**Dr. Evelyne Menges**  
stv. Fraktionsvorsitzende

**Heike Kainz**  
Stadträtin

**Beatrix Burkhardt**  
Stadträtin

**Alexandra Gaßmann**  
Stadträtin

**Sabine Bär**  
Stadträtin

**Dr. Michael Haberland**  
Stadtrat

**Delija Balidemaj**  
Stadtrat

**Veronika Mirlach**  
stv. Fraktionsvorsitzende